

Décès de Pierre-Henri Lacaze : l'hommage des socialistes

Dimanche 24 janvier 2016 s'est éteint un grand monsieur de la vie politique haut-pyrénéenne et la fédération du parti socialiste des Hautes-Pyrénées, dont il était l'un des piliers historique, tient à lui rendre hommage.

Pierre-Henri Lacaze fût un grand socialiste, au service de ses concitoyens pour lesquels il aura œuvré toute sa vie d'homme. Maire d'Aureilhan de 1957 à 1994, conseiller général du canton d'Aureilhan de 1985 à 1998, il fut également le premier président de la communauté des communes tarbaise de 1995 à la création de la communauté d'agglomération en 2001.

Pour mieux exprimer toute l'émotion que suscite sa disparition, nous avons choisi de publier le texte d'un militant qui nous a été transmis et que nous laisserons dans l'anonymat pour qu'il représente symboliquement ceux qui l'ont côtoyé et aimé toutes ces années.

Un homme simple, un élu exemplaire, un socialiste fidèle, un ami attachant, un grand Monsieur, tel était et restera dans nos cœurs et nos mémoires, Pierre-Henri Lacaze. Entendant ces quelques mots, tu aurais, « Riquet », manifesté ta réprobation par ce sourire malicieux et empathique et par ces mots : « Oh, je n'en mérite pas tant ! ».

Et si pourtant, tu mérites que tes camarades, tes collègues, tes amis et au-delà, toutes celles et tous ceux qui t'ont connu, d'Aureilhan et d'ailleurs te rendent hommage. Pour te témoigner notre reconnaissance, notre respect, notre estime et notre amitié.

Nous disons notre reconnaissance, notre respect, notre estime, notre amitié à l'élu probe et compétent, travailleur infatigable au service des Aureilhanais et de ta chère ville d'Aureilhan dont tu fus le maire durant 37 ans et le conseiller général de 1985 à 1998. Si Aureilhan est aujourd'hui la troisième ville du département, c'est bien que tu as, avec tes collègues de la municipalité, monté de solides fondations, construit cette grande maison, avec et pour tes concitoyens, où il fait si bon vivre. C'est justement en raison de tes compétences, de ta capacité à rassembler, des valeurs que tu représentais, que tes pairs t'ont choisi, unanimement, pour présider la toute jeune communauté de communes de l'agglomération tarbaise. C'était fin 1995. Tu t'attelas à la tâche, humblement, avec de faibles moyens mais avec le concours des maires et des sept communes qui composaient cette intercommunalité. En l'espace de trois ans, elle prit toute sa place dans le maillage territorial pour devenir en 2000 la communauté d'agglomération du

Grand Tarbes qui compte aujourd'hui quinze communes, constitue et constituera demain le levier du développement des Hautes-Pyrénées.

Nous disons notre reconnaissance, notre respect, notre estime et notre amitié au républicain et au socialiste. Tu étais l'un et l'autre à la fois. Dès ta jeunesse. Tu savais être ferme dans tes convictions, unitaire pour la gauche et ouvert au débat, attentif au mouvement de la société. Tu étais un fervent défenseur et promoteur de la laïcité. Chacun de nous se souvient de ton engagement de tous les jours, dans tes responsabilités d'enseignant, d'élus, de militant socialiste au service de ce principe, consubstantiel aux valeurs de la République. Nous puiserons dans tes écrits, dans ta mémoire, la force et le sens du « vivre ensemble », ici et dans notre pays.

Nous disons notre reconnaissance, notre respect, notre estime et notre amitié à l'homme, généreux, pétri d'humanisme, nourri du siècle des Lumières, doté d'une grande et discrète culture. Les rues de ta ville, les bâtiments publics portent ton empreinte. Comme le furent tes discours. Tu n'en prononças pas un sans gratifier ton auditoire d'une ou plusieurs digressions historique, géographique ou philosophique qui le ramenaient à l'essentiel de la vie.

Pierre-Henri Lacaze, « Riquet », tu ne nous quittes pas. Nous prolongerons le sillon que tu as creusé. Pour le bien de nos concitoyens, pour l'avenir. Pierre-Henri Lacaze, nous te sommes reconnaissants, nous te respectons, nous t'estimons. Nous t'aimons.

Philippe DUSSERT

Premier Secrétaire fédéral

Fédération des Hautes Pyrénées

05 62 93 80 34